

Carta

No. 99

FEBRERO '81

"A CONTINUAR LA LUCHA QUE AL FINAL DEL CAMINO UNA LUZ PUNTUAL NOS ESPERA". Gral. Líber Seregni.

EL PUEBLO DIJO BASTA: LIBERTAD Y ASAMBLEA YA!:::

1980: Las fuerzas democráticas avanzan hacia la derrota a la dictadura.

La riqueza del año transcurrido, en el marco de ascensos del combate obrero y popular, del vigoroso accionar de las fuerzas democráticas, cuyo rasgo esencial es haber ingresado en la senda de la lucha común contra la dictadura, con la participación directa de todo el pueblo, de la creación del Grupo de Convergencia Democrática, no sólo determinó la quiebra de los planes continuistas del régimen, sino que —mucho más aún— ha generado condiciones para avanzar hacia puntos más altos del combate y la convergencia antifascista, teniendo conciencia plena de que se recorre el único camino que conduce a una apertura democrática real.

América Latina de pie.

La victoria de nuestro pueblo es parte de los vientos de fronda que hoy recorren nuestra Latinoamérica. Los años 80 están signados por el desarrollo de una nueva etapa en la lucha de nuestros pueblos por la democracia, la liberación nacional y el progreso social que, en abigarrado fresco, pese al revitalizado intervencionismo yanqui y la mentirosa agitación de presuntas conspiraciones internacionales, producto del fracaso de la estrategia hemisférica del imperialismo, están mostrando los avances y coincidencias de pueblos y gobiernos en esa brega histórica, que ya parió a Nicaragua y hoy se embandera con la heroica gesta del pueblo salvadoreño y habla en voz alta y firme de la inviabilidad y no lejana caída de los regímenes fascistas y despóticos del continente.

001/20.

Servicio de
COMANDANTES EN JEFE

(viene de la primera pág.) ²

Los cimientos de la dictadura se resquebrajan por los embates del pueblo.

Ha sucumbido el plan global de la dictadura para esterilizarse en el poder, que durante 4 años impulsó a sangre y fuego. Y hoy se asiste al fracaso rotundo de la política del fascismo que, agravado por el rechazo de toda la nación a esa política, demuestra que las falsas doctrinas del liberalismo económico, la seguridad nacional y la sicopolítica, ajenas al sentir de la patria, sólo son defendidas por la roca, el imperio y sus lacayos. —por ende— son meras tapaderas del fascismo.

Cuestionada globalmente, enfrentada al reclamo inaplazable de Asamblea Constituyente auténticamente representativa, multiplicado el estrechamiento de sus bases de sustentación y desmoralizada, la dictadura se debate en la peor crisis de su dominio, viendo exacerbadas sus contradicciones internas y acelerado su proceso de descomposición.

Con más farsas y crímenes intentan desconocer la voluntad popular.

Apabullada por el golpe recibido, la dictadura, aparentando una salida que no tiene, procura trampear la voluntad popular y remontar la situación política actual. Para ello apelan a todos los medios, desde el tradicional recurso a la violencia, pasando por el intento de mantener congelada la vida política y la siembra de expectativas (por ej., la sustitución, en plena crisis, del Ministro de Ag. y Pesca), hasta operaciones políticas encaminadas a la pseudo-negociación dentro y fuera del elenco gubernamental y la mentirosa pretensión de demostrar que cuentan con nuevos sectores sociales, como con el folletín apátrida del roquero Aznárez, calurosamente apoyado por Búsqueda y La Mañana.

El impulso a la aprobación de la ley anti-sindical es el índice más claro de la intransigencia del régimen, porque se trata de una medida concreta que directamente apunta reflotar sus planes continuistas. Pretenden fre-

nar el ascenso del combate obrero, popular y antifascista, que gane la iniciativa política y avance hacia una real democratización, así como velar los acuciantes problemas de la República, con el propósito de que los sectores fascistas, civiles y militares, mantengan la propiedad del proceso. Más claro que nunca: junto al pueblo y por la democracia o a sus espaldas y oxigenando al régimen fascista.

Para el pueblo, entonado por la victoria histórica en el plebiscito, luego que ha ingresado a paso firme en camino de la lucha común antifascista, se trata de ganar la iniciativa y obligar al cumplimiento de sus reclamos.

El triunfo del 30.11 no es producto de fracasos o errores parciales del régimen, ni de limitadas negativas del pueblo, sino rechazo total e irreductible de la patria a la dictadura. Esta grandiosa victoria no es una base más alta para negociaciones de gabinete, que pretendan prescindir de la voluntad popular y marginar del centro de los acontecimientos al pueblo, con tramposos recambios para que todo siga como está. Nada quedó como antes; para las fuerzas democráticas se trata de un salto cualitativo en su brega contra la opresión fascista. Imperativo de la hora: unidad y acción común por Asamblea Constituyente.

Después del NO, la unánime coincidencia por elección de una Asamblea Constituyente sin exclusiones, debe ser transformada en iniciativa de la acción común, que dé a esa acción común la continuidad que el pueblo exige para terminar con la dictadura.

Este combate sólo logrará sus objetivos si se entrelaza con la elevación de la lucha obrera y popular por sus reivindicaciones y por el restablecimiento de las libertades y va desmontando todas las operaciones que lanzan el régimen en busca de su consolidación.

No hay salida política sin auténticas garantías y libertades para todos.

Por todo lo dicho, cualquier proyecto de diálogo debe

partir del cesar inmediato del opresivo clima de muerte en los campos de concentración, de la liberación de los patriotas presos, de la plena vigencia de las libertades públicas y de la Amnistía General.

Todo intento de alquimia política que, aun cuando revista cierta voluntad de cambio, margine al pueblo, está condenado a desembocar en un callejón sin salida que acarreará nuevas frustraciones a la patria.

Ningún camino está cerrado para un pueblo conciente de sus derechos y seguro de sus fuerzas.

Junto al FA, desde las posiciones de lucha de todo el pueblo, se trata de avanzar en el agrupamiento de todas las fuerzas políticas y sociales, que en el desarrollo de su accionar convergente profundicen las grietas del régimen y conduzcan a la reconquista de la libertad y a un proceso de pacificación y reconstrucción nacional.

QUE VIVAN LOS COMPAÑEROS!!!

La histórica victoria del plebiscito es homenaje del pueblo a los mártires que dieron su vida en la defensa de la causa popular. Además, subraya el inmenso papel jugado por los patriotas presos en este triunfo, no sólo por su destacadísima participación en la lucha contra la dictadura mientras estuvieron en libertad, sino también, porque con su dignidad y firmeza permanentes han sido factor fundamental en el desenmascaramiento del carácter fascista del régimen. Llegue hasta todos ellos nuestro más cálido saludo, al tiempo que reafirmamos nuestro compromiso inquebrantable con la más tenaz lucha por su liberación.

En enero se cumplieron 10 años del fallecimiento de WALTER SANSEVIERO, miembro del C.Ejec. del Partido, fundador y Secretario Gral. de la UJC. Pese a su corta vida, su inestimable aporte como conductor y forjador de nuestra heroica Juventud, perdurará imborrable en la historia de la causa revolucionaria de nuestro pueblo.

INTERNACIONALES-INTERNACIONALES-INTERNACIONALES-INTERNA

Tuvo lugar en enero el 2do. Congreso del P.C.Cubano. A dicho acontecimiento asistieron representaciones y partidos de 160 países. La delegación de nuestro Partido fue presidida por nuestro ler. Srío., Rodney Arismendi. CARTA saluda con fervor a este magno Congreso que reafirma la marcha triunfal de la revolución cubana, así como señala la crecida gravitación continental y mundial de Cuba, basada en su justa política antimperialista y de solidaridad internacionalista, de defensa de los valores democráticos y revolucionarios.

La prensa de todo el mundo saludó con admiración y calidez el voto popular del 30 de noviembre. Lo propio hicieron los Senados de España y Perú, así como el Pte. de Costa Rica Rodrigo Carazo, su ex-Pte. José Figueres y el Ministro del Interior de Ecuador, Feraud.

7 partidos políticos argentinos, encabezados por el peronismo y la UCR, emitieron un documento en que se re alza el triunfo del 30.11, mientras que en Italia delegaciones sindicales, parlamentarias y de juristas asistieron a la embajada uruguaya para reclamar una real sa lida democrática.

La Conf. Perm. de Part. Pol. de A.L., reunida en México, presentó al gobierno uruguayo un proyecto de ley de amnistía general.

En Costa Rica se realizó el 1er. Encuentro Latinoame cano de familiares de desaparecidos que estimó en más de cien el número de uruguayos desaparecidos.

En Suecia, España, Bélgica y Francia se realizaron ayunos contra la criminal campaña desatada por el go bierno contra los patriotas presos.

RODNEY ARISMENDI, en su intervención en el 2o. Congreso del P.C.Cubano, señaló que "el índice para comprobar la veracidad de cualquier aproximación de la vuelta del Uruguay a la democracia es la liberación de los presos políticos."

Las FFAA, en nombre de la Seguridad Nacional, durante 7 años y medio han hecho ejecutar a sangre y fuego una política fascista que ha provocado la más grave crisis económico-social de la historia patria, que ha conmovido los cimientos de la sociedad uruguaya por la brutal acometida contra estructuras e instituciones sociales, formas de pensamiento y tradiciones de la nación.

El país entero, con serenidad y contundencia, repudió su accionar y su doctrina, tapando la boca de quienes, amparados en la impunidad de las bayonetas, vociferan la "democracia" que aprendieron en Mi Lucha y los manuales de contrainsurgencia yanquis.

Con la ayuda imprescindible de las FFAA, una rosca financiera apátrida y el capital foráneo han hecho de la riqueza y el trabajo de los orientales su botín bélico, mientras la mayoría de la población se ve sumida en la inseguridad personal y colectiva, víctima directa de la guerra "antisubversiva" y la sicopolítica y porque en sus espaldas recae el peso enorme del presupuesto de esta guerra infame.

Las FFAA, orgánicamente, actúan como fuerza de ocupación de la patria, agentes del imperialismo y sus socios nativos (la rosca), en abierta traición a los puntos positivos de los comunicados 4 y 7; porque la Seguridad Nacional, inventada por los precursores del nazismo, desarrollada por el Pentágono y adoptada por la JID, ése es el papel que le reserva a los ejércitos de países como el nuestro en su estrategia global.

Cobra hoy particular importancia para los mandos fascistas superar las contradicciones internas por la vía de la demagogia ("tecnificación de las FFAA", "orgullo profesional", nacionalismo vacío de contenido), levantando cortinas de humo como la actual maniobra represiva y provocativa contra las fuerzas democráticas, que procura inventar falsos dilemas y trata de impedir que los militares examinen racionalmente los graves problemas que tiene el país y las causas ciertas de sus fracasos.

y frustraciones. Tampoco abandonarán el método tradicional de unificación de sus filas: embarcar a nuevos oficiales en la corrupción o la aventura criminal contra el pueblo.

No obstante, las permanentes deserciones, el empantanamiento de la dictadura y el enfrentamiento a las posiciones más regresivas y antinacionales de la rosca en materia económica, hablan de la profundización del agrietamiento en el seno de las FFAA y de la existencia de hombres de armas que no aceptan que se les continúe chabastrando con nuevos capítulos de la aventura fascista.

Para los militares honestos y patriotas queda claro que la Seguridad Nacional la única perspectiva que le ofrece a la República es más crisis económico-social, más corrupción y más sangre para ahogar al creciente combate popular, como lo demuestra el número de nov/80 de El Soldado, en que se indica claramente que la verdadera defensa de la democracia la hizo o la hace el nazismo, con Hitler a la cabeza.

La obstinación continuista confirma que el país no tiene salida con el despotismo fascista. Tampoco con falsas transiciones que alarguen aún más los sufrimientos del pueblo, ni con tutelas militares que desconozcan la voluntad popular. Todo señala a los que quieren reencontrarse con el legado artiguista que —como muestra dramáticamente la realidad latinoamericana cada día— sólo respetando y acompañando sin temores ni desconfianzas las posiciones del pueblo, se podrá superar el chantaje de la rosca y el imperio, reconquistar la libertad y emprender la reconstrucción nacional, salvaguardando la soberanía de la República.

HACE POCOS MESES, PIEL A SU ESENCIA, LOS SERV. DE INTEL. DEL EJERC. FALSIFICARON UN No.99 DE "CARTA". NUESTRO PUEBLO CON CLARIDAD NO SE TRAGO LA PROVOCACION Y HOY ESPERA EL VERDADERO No. 99 CONFECCIONADO POR LAS MANOS DE NUESTROS MILITANTES CLANDESTINOS.

¡UN PUEBLO UNIDO JAMAS SERA VENCIDO!

El 5.2.71, en el FA, encontraban síntesis política a fines de duras luchas populares, en particular las desarrolladas en el período 67-70 contra el pachecato, en que amplias masas adquirieron conciencia de la necesidad de unir políticamente a las fuerzas populares.

El Frente concreta la unidad del pueblo, con un programa antimperialista, democrático y avanzado, cuya aplicación significa demoler las bases económico-sociales de la oligarquía.

Con el FA, salto cualitativo en la correlación de fuerzas políticas, madura en vastísimos sectores de la población la idea de que cambios reales sólo tendrán lugar si se desplaza del poder a la rosca; la idea de transformaciones profundas vinculadas a la perspectiva del poder del pueblo resulta una adquisición irreversible de amplios sectores sociales.

Constituido en fuerza política real, cuando en 1972 los sectores fascistas pretendieron ir al baño de sangre, el FA levantó la única consigna clara y movilizada, "pacificación con soluciones", que interpretaba el sentir del pueblo y presidió las movilizaciones populares que permitieron remontar aquella hora sombría, al tiempo que desplegaba su permanente prédica para impedir que se plantearan falsas contradicciones, que sólo lograban debilitar las posiciones del pueblo.

Más tarde, con las masas en la calle y en pos de un programa de soluciones, el FA exigió la renuncia de Bordaberry, de modo que se abrieran los caminos para avanzar en la senda que reclamaba la inmensa mayoría del país, incluidos los militares honestos.

Luego vino el apoyo a la heroica huelga general y a partir de entonces el combate clandestino y desde el exilio contra el fascismo. El FA es polo avanzado de la unidad antidictatorial y ha desempeñado un rol fundamental en la lucha de la resistencia contra la opresión fascista, dentro y fuera de fronteras.

Hoy — a firmeza e independencia políticas— el FA brega por^{si} la amnistía general, la liberación de todos los presos políticos, el restablecimiento de derechos y libertades, el levantamiento de las proscipciones e ilegalizaciones, el regreso de los exiliados y el establecimiento de un programa de medidas económicas dirigido a paliar la grave situación que padecen los diferentes sectores de la vida nacional.

En el décimo aniversario, debemos fortalecer las fuerzas y organismos de nuestro FA, así como multiplicar la lucha contra la dictadura, avanzando en la unidad y convergencia de todos los sectores políticos y sociales y, antes que nada, redoblar el combate por la libertad de nuestro querido Presidente, heroico ejemplo de todos los orientales honestos y símbolo de la gesta de toda la nación; LIBERTAD PARA EL GRAL. LIBER SEREGNI!!!

PUEBLO SALVADOREÑO: VUESTRA LUCHA ES LA NUESTRA

La contraofensiva imperialista y del fascismo lanzada en 1973 que terminó en la instalación de varios regímenes fascistas en el Cono Sur de A.L., prolongada con la falaz política de los derechos humanos, el recetario del FMI y la aplicación diplomática del "divide et impera", fracasó en su intento de revertir por largo tiempo las tendencias hacia la autodeterminación política y económica de nuestras patrias.

La madurez de los procesos políticos (cuyo índice más claro es el ascenso de las luchas en cada país, con el ingreso de nuevas fuerzas al combate y el crecido peso de los sectores populares), sumado al agravamiento de la crisis de las estructuras de nuestras sociedades y a la redoblada militancia democrática y convergente de pueblos y gobiernos, fueron absorbiendo el golpe y alumbrando una nueva realidad. La gloriosa revolución nicaragüense abre una nueva etapa en que —pese a las marchas y contramarchas— se expresa en el proceso democrático y avanzado de A. Central y El Caribe, en el crecido aislamiento de los regímenes fascistas y despóticos, en el

enfrentamiento de los más amplios sectores a la política oligárquica y pro-yanqui, y hoy muestra la heroica lucha salvadoreña, de tono avanzado y antimperialista.

En la agudizada crisis del capitalismo el mundo se les escapa de las manos; ante el fracaso de su estrategia global el imperialismo se vuelca a la violencia y la provocación abierta contra Cuba, buscando aislarla; procura desestabilizar a Nicaragua y planea la invasión a El Salvador, mientras con extraoficial discreción ayudaba a la mafiosa contrarrevolución boliviana. Al tiempo que fomentan focos de tensión y enfrentamientos bélicos, Reagan y Haig desempolvan las tesis más intervencionistas y colonialistas y agitan el fantasma de la conspiración subversiva internacional —y el fascismo vernáculo se hace eco— tachando de "terrorismo" a la lucha liberadora de nuestros pueblos y declaran su total apoyo a los regímenes despóticos y fascistas.

ponen en peligro la paz mundial con el artero propósito de trastocar las verdaderas contradicciones que enfrentan nuestras patrias con el fin de dividir y mediatizar a gobiernos y sectores burgueses democráticos, así como congelar la diferenciación de las FFAA e impedir que cristalicen posiciones más avanzadas en la Iglesia. No pueden contener el avance de las fuerzas democráticas, antimperialistas y avanzadas, en cada país, que entrelaza los combates de todo el continente, y se lanzan a exportar la contrarrevolución y apretar el chantaje sobre nuestros países. Con eso sólo agravan el drama de nuestras sociedades.

Las crisis se precipitan y los recambios no dan ninguna respuesta. Sólo el combate sin tregua por la democracia, la libertad y el progreso social, que une a pueblos y gobiernos en la defensa de la autodeterminación, abrirá los caminos reales que permitan el auténtico desarrollo de A.L. que colme las aspiraciones de nuestros pueblos. Por eso, la heroica gesta del pueblo salvadoreño, la revolución nicaragüense y la lucha del pueblo uruguayo son parte del mismo viento liberador que hoy sacude al imperio y sus lacayos.

EL PAIS SE DESANGRA, LA ROSCA ENGORDA y... TODO VA BIEN...

Quando arrecian las críticas de todas las tiendas a la conducción económica, que no son más duras por el imperio de una férrea censura, ejercida con particular celo sobre los más damnificados por la línea económica — los trabajadores —, personeros del régimen y otros chicago-boys han vuelto a responder en tono triunfalista. Se ufanan de un crecimiento del producto del 56%, cifras que encubren un crecimiento nulo o negativo para la inmensa mayoría de la industria, incluyen la "mayor producción" del campo, que —en realidad— es el resultado de un clima favorable y de la necesidad de vender a cualquier precio para evitar las ejecuciones, y no reflejan la real situación del agro. La crisis del aparato-productivo se manifiesta no sólo en la menor producción, sino también en el enlentecimiento de las importaciones (para qué importar si la economía tiende a la parálisis y no hay compradores), pese a que se hacen a precio de dumping y en la caída del índice inflacionario. La baja de la inflación es una "victoria" lograda con argumentos de Pirro y Mandrake, ya que los precios bajan porque no se vende nada y los stocks suben en forma peligrosa, como reconoció el Presidente de la Cámara Nal. de Comercio, que apoya a muerte la política actual, al decir que todo el poder de compra se había volcado a los autos y el resto del comercio se hallaba en franco receso; el otro detalle: se aceleró la caída del índice de precios en los últimos dos meses, justo cuando en Estadística y Censos entró de director un chicago-boy.

No dicen que el déficit del intercambio comercial aumenta cuando comienzan a bajar las importaciones, lo que habla de una caída aún mayor de las exportaciones, pese al mantenimiento y ampliación de los beneficios de reintegros, del nivel de hambre de los salarios, de que la carga fiscal cae mayoritariamente sobre el consumo, mientras que las empresas evaden el IVA en cifras multimillonarias, según declaró el Director de Rentas.

La inmensa mayoría de la población subsiste angustiada-

da con alquileres que superan lejos el salario medio nacional y con jornales que oscilan entre los N\$ 50 y N\$ 90. El cacareado aumento del salario real (calificado de "leve" por el Pte. del Bco. Central) no ha sacado el salario del 50% de su poder adquisitivo de 1968.

El continuado ingreso de capitales especulativos se debe a la alta tasa de interés, combinada con el mantenimiento de la política cambiaria. Los bancos pagan tasas tan altas porque acá cobran lo que se les antoja y nadie les pone coto (claro, ellos son gobierno). La banca, olímpicamente se ríe de las "leyes del mercado" con tasas de interés y otros costos bancarios que no bajan ni por error. Llegaron a cobrar por servicios que no prestaban y ahora los empresarios se quejan de iliquidez y las cajas de los bancos rebosan de dinero que nadie toma por su costo prohibitivo y, cuando la necesidad obliga a la industria o al agro a pedir, entonces las tasas de interés suben; qué buen negocio el banco!!

Además, el aumento de las reservas internacionales (unos 150 mill. de ds.), en un país que no conoce la inversión extranjera de largo plazo, cuando existe un déficit comercial de más de US\$ 600 mill., indica que en el crecimiento astronómico de la deuda externa (la reconocida anda en los US\$ 2.100 mill.) hay una parte importantísima de deuda de corto plazo, comercial y financiera de carácter especulativo, como lo han señalado reiteradamente el FMI y el BIRF. Ello sumado a la absoluta libertad de movimiento de capitales y a los irrisorios controles oficiales, presagian que la "resplandeciente" situación de la balanza de pagos se puede transformar en horas en crack financiero del país (Arg. pierde unos US\$ 70 mill. diarios y ya devaluó), quebranto que "lleve" a las maxi-devaluaciones y "obligue" a la venta de las reservas de oro (porque "las reservas para algo están", como diría Búsqueda y surge de todos los discursos de Arismendi y Gil Díaz); o sea, los caballeros de la banca fomentan el desastre y se aprestan a luchar con él. El año 81 será durísimo; la recesión indus

rial, la crisis del campo y del pequeño comercio pueden hacer eclosión y el país entero vivirá horas de zozobra.

Por eso los chillidos rosqueros a favor de la privatización de los entes del Estado tienen la doble finalidad de levantar arteramente temas de discusión para evitar la polémica sobre los dramas reales de la economía y lanzar una ofensiva que artificialmente le proporcione materia para el regateo en los conciliábulos de palacio.

De hecho, la caída de la inversión pública, la compra de armamento (en 2 años pasan los U\$S 140 mill.) y la mayor remuneración de las FFCC y los jerarcas administrativos que el resto de los funcionarios públicos, dice que el presupuesto de guerra asfixia a toda la economía y en particular al pueblo que —IVA mediante— es el gran financista de la dictadura.

Porque, ¿quién se atreve a desmentir que el Estado asiste a una verdadera sangría de empleados por la aplicación de la política salarial y el Acto 7 y que los servicios del Estado se encuentran notoriamente resentidos por falta de fondos, como lo reconoce (ambos hechos) hasta el Bco. Mundial? Pero mientras Arismendi y sus acólitos mienten a troche y moche, los informes del Bco. Mundial y el presupuesto del gobierno son secretos de estado...

El modelo económico aperturista inaugurado en 1972 y profundizado a partir de 1974, que ha contado con el apoyo incondicional del FMI, BIRF, BID y la banca internacional, sólo ha beneficiado al gran capital extranjero y a la rosca oligárquica, mientras que el resto del país ha debido soportar el peso de una política económica archirregresiva, que no logró estabilizar la economía, sino, todo lo contrario, agravó su crisis estructural, reforzando la dependencia del capitalismo internacional y acentuando la deformidad de nuestro desarrollo económico.

La dictadura se propone otorgar un préstamo de diez millones de dólares a El Salvador.

25 32/81

EL PLEBISCITO: Algunas expresiones concretas de la lucha de todo el pueblo

De cómo el NO se hizo consigna de lucha nacional

—Asambleas, fiestas, simulacros de pleb. en fábricas, bancos y otros centros de trabajo, donde multitudinariamente se apoyaba el NO. En varias obras los trabajadores se pintaron un NO en el casco.

—Intervenciones en la prensa, mesas redondas, actos masivos, desbordantes, en los que la consigna era la unidad y la lucha de todo el pueblo por el NO.

—Miles de pegotines en autos, ómnibus, casas, vidrieras, lugares de trabajo y públicos y cientos de miles de volantes y manifiestos que voceaban el NO. Jornadas casa a casa de la CNT, la FEUU y el FA y reparto de propaganda en la mano del PN. Miles de modestas pintadas, hechas por clandestinas manos populares. El ingenio inagotable del pueblo venció la mordaza.

—Las fuerzas democráticas, periodistas y medios de prensa serios y patrióticos y la protesta de los funcionarios públicos, marcan a fuego todas las trampas electorales; el fraude se desnuda a ojos vista.

—Desde los empresarios y los profesionales a las amas de casa y los jubilados, toda la población —con orgullo y a cara descubierta— se manifiesta por el NO. El voto por el SI se vuelve clandestino.

La fiesta popular del 30 de noviembre de 1980

—Y llegó el gran día y con la alegría de los jóvenes, la serenidad de los trabajadores, la militancia del NO seguía ganando votos hasta en las colas de las mesas, al tiempo que vigilaba atentamente la regularidad del comicio.

—Los func. públicos de las mesas, con una firmeza democrática que los enaltece, cierran el paso a cualquier intento de fraude durante el acto. Los empleados de la Corte Electoral actúan con la dignidad que la patria exige.

—Más de 10.000 ciudadanos, en todo el país, en misión informativa permanente, pulsando de continuo las colas

y las mesas, hacen que la prensa sepa con certeza que el NO gana en todo el país. A las 19 hs., las mesas que cerraron festejan alborozadamente el triunfo del NO. Nadie se explica la extensión del horario de votación con carácter general.....

—Militares y policías se desconciertan por el desborde popular; les mintieron; el pueblo vota NO. En las mesas interdepartamentales los militares se desesperan cuando un pueblo les corea en la cara: "QUEREMOS VOTAR"; ellos entienden que ese grito vale NO y no "respetar" galones.

—Pese a las prohibiciones, de mil modos, el país entero festeja el triunfo; una inmensa satisfacción embarga a todo el mundo (o casi todo.....)

Y la dictadura empleó todos los recursos a su alcance

—La demencial propaganda que no se sabe cuánto costó al pueblo, pero sí se sabe que a jun/80 el superávit fiscal era de más de U\$S 100 mill. y hubo déficit.

—Pocos días antes del pleb. varios nerviosos grales. buscaban un pretexto para suspenderlo. Otros planearon las pintadas apócrifas que buscaban dividir al pueblo haciendo anticomunismo; pero el pueblo convergía y convergía.

—Los socios de la dictadura, pachequistas y blancos de El Debate, al mejor estilo de los "políticos corruptos", repartían regalos y promesas (además de papeletas del SI 2 días antes del acto), para comprar votos. Otros, más al día, como Gabito Barrios en Rocha, amenazaban a los jubilados con quitarles la jubilación si votaban el NO. Y no hubo caso; igual se votó el NO.

—Los militares acuartelados y las comandancias con todas las credenciales... A última hora, tentando cambiar el resultado, en Mdeo., el Chuy y otras ciudades fueron a votar, pero no alcanzó.

—En Mdeo., Treinta y Tres y otras localidades se amenazaba e impedía el voto a los frenteamplistas conocidos ni siquiera se les permitía acercarse a las mesas.

—De 19 a 22 hs. (durante la extensión del horario de v.
(sigue en pág. 17)

DEL LIBRO NEGRO DE LA DICTADURA...

BALLESTRINO, "recio" y "puro" general (el estaqueador del Cerro), que recientemente señaló que había que extraer todas las enseñanzas del plabiscito y arremetió contra los "vientos aperturistas", ha cambiado de ramo en su actividad privada. Obligado por las circunstancias ya hace más de 3 años, debió abandonar el pingüe negocio de la venta de "seguridad", pero —empresario de visión y empuje— decidió invertir en otro rubro: la "importación" de maquinitas electrónicas tragamonedas.

Este nazi redomado contribuye con todo a la destrucción de nuestra sociedad y —pese a la proverbial firmeza de sus convicciones (recordemos que en la rica cita de una canción germana dijo: "los vencedores siempre tienen la razón")— aún no ha pedido la baja y ha preferido seguir medrando en las planillas presupuestales, al tiempo que emplea todo el poder de su cargo para asegurarse las ganancias de sus inversiones. No nos impacientemos; desde el Quijote a la fecha, a todo Chanco, le llega su San Martín.

El Tte. DANIEL REY, ex-integrante de la Inteligencia Naval, desertó y dio a conocer una completa declaración que se difunde en todo el mundo, que incluye la nómina completa de torturadores de la Armada, las torturas y centros secretos en que se practican, así como los crímenes realizados en común con la Armada argentina y la responsabilidad de los jefes navales en el tráfico de drogas y contrabando de bebidas.

Declaró que las torturas son supervisadas personalmente por el V/A Márquez y destacó, entre los principales torturadores, al Cap. Brito, a los Ttes. José de Armas, Víctor Stewart; Eduardo Carrisari y Daniel Maiorano, y a los Cabos Walter Vidella y José Castro.

También denunció que en la Prefectura de Mdeo. fue salvajemente torturado y se encuentra al borde de la muerte el Cabo De los Santos. El C/A Invidio, candidato fascista a nuevo Comandante de la Armada, es directo responsable de ello.

En dic/80 se importaron de la Argentina "agresivos Químicos" y municiones para la Metropolitana, destinados "al mantenimiento del orden interno", por N\$ 700.000.-
 HUGO DERMIT, preso desde 1972, fue liberado en dic/80.
 A los pocos días las FFAA lo secuestran y muere en la tortura. Las autoridades lo devuelven a su familia diciendo que lo encontraron muerto en la calle. **ASESINOS!**

DR. I
 PROCESO

El Plebiscito (viene de pág. 15)
 tación), Queirolo y Rapela se lanzan a birlar el resultado electoral, pero fracasa su intento.
 En Paysandú detienen a la responsable de las urnas porque tiene el atrevimiento de negárselas a las FFAA; la protesta de todas las fuerzas democráticas obliga a su liberación.
 —9.404 votos rechazados en Montevideo. ¿Por qué? ¿proscritos? Además, estimaciones oficiosas sitúan en 300 mil los votos del SI conseguidos arteramente.
 —Y el 30.12 pensaban festejar el SI en el Estadio. Pero la Copa de Oro tenía pintado un NO en cada gol celeste y fue continuación de la algarabía popular; otra vez "la patria entera..."

LAS FUERZAS DEMOCRATICAS SE PRONUNCIAN:

- # WILSON FERREIRA ALDUNATE, a la vez que resaltó el triunfo del NO y exigió la libertad del Gral. Seregni, expresó que el resultado del 30.11 debe librar el camino a la participación abierta de todas las fuerzas políticas, verdaderas representantes del sentir popular.
- # El FA el 22.12.80 emitió una declaración subrayando la importancia del NO. Y llamó a redoblar la acción común para que no sea traicionada la voluntad popular y se llame a elección para una asamblea constituyente sin exclusiones, así como exigiendo la inmediata liberación del Gral. Seregni y un saludo por su aniversario.
- # Todos los partidos políticos coinciden en señalar la necesidad de la elección de una asamblea constituyente, (sigue en pág. 19)

POR LA VIDA Y LA LIBERTAD DE LOS PRESOSNuevos crímenes de la dictadura

La provocación montada en medio del plebiscito ha sido el pretexto de nuevos atropellos y acciones criminales contra los patriotas detenidos y sus familias. El brutal recrudecimiento de la tortura, permanente hostigamiento, sanciones, régimen de hambre y falta de atención médica adecuada, son las causas de la muerte del periodista Edmundo Rovira, del deportista Jorge Dabo, del obrero jubilado Emilio Fernández y del joven Hugo Dermit.

Peligra la vida de los patriotas

Es muy grave el estado de salud del dirigente de nuestro Partido ALBERTO ALTÉSOR (internado en el Hosp. Militar), y de los dirigentes sindicales HECTOR RODRIGUEZ, ANTONIO IGLESIAS y LUIS IGUINI. OMAR RODRIGUEZ y FRANCISCO LAURENZO, dirigentes de la UJC, se encuentran enfermos por las condiciones inhumanas de la reclusión.

Continúan desaparecidos MARIO TETTI, RAUL MARTINEZ y ORLANDO PEREYRA.

Siguen la represión y la tortura

—Familiares de presos fueron detenidos y secuestrados. Entre ellos: Estela Gómez de Frigerio, la esposa de Félix Moreira y la Dra. Teresa Gómez de Vouture, al regreso de una entrevista con el Premio Nobel de la Paz, Arq. Pérez Esquivel.

—Fue denunciada la desaparición de los ex-presos, recientemente liberados, Ruben Figueroa, Eduardo Piñeyro y Ricardo Infante.

—Decenas de nuevas detenciones, en el Paso de la Arena (por el D. VI), Florida y Tacuarembó. Se intensifican los seguimientos y la instalación de ratoneras, lo que sumado a nuevas listas de requeridos anuncian el agravamiento de la campaña represiva.

—Recrudece la "limpieza" en la Enseñanza y se impone a los privados también. Circulan nuevas y mayores listas negras (delito: ser familiar de preso político).

—Revigorizada aplicación del Acta 7 a los funcionarios

públicos, en franco revanchismo, al tiempo que se comen-
ta que comenzarán a despedir a los contratados de la
Corte Electoral...

Más persecución contra los medios de difusión, con re-
tiro de credenciales a periodistas nacionales y agen-
cias internacionales.

Las fuerzas democráticas..... (viene de pág. 17)
que se realice en un marco de libertad.

JUAN RAUL FERRLIRA señaló la capacidad combativa
el boicoteo cívico de nuestro pueblo, a la vez que resal-
tó la importancia de la creación del Grupo de Convergen-
cia Democrática.

DEP. I
16-1-82
PROCESADO
AD

Lucha Obrera (viene de pág. 20)

Bancarios, Fed. Ancap, Municipales (ADEOM), Tabacaleros,
Func. del Estado, Prensa, ANP y Construcción.

LOS TRABAJADORES DICEN NO A LA LEY SINDICAL FASCISTA

Como dice la declaración de la CNT presentada a los
delegados de la OIT que visitaron nuestro país: "...En
un país donde no existe la libertad de reunión, liber-
tad de expresión, libertad de prensa, derecho de huelga,
donde los derechos de los ciudadanos han sido tirados
al tacho, donde no se respetan las normas constituciona-
les al respecto, ni los acuerdos en conjunto con la OIT,
no podemos hablar de restablecimiento de la actividad
sindical. Pues ésta requiere un marco de garantías y li-
bertades que no se resuelven en el anteproyecto".

Es así nomás; el proyecto antisindical tiene como úni-
co propósito reverdecer los planes de consolidación del
régimen fascista, esencialmente anti-obrero. Los traba-
jadores ya lo condenaron y no lo tolerarán.

SALUDAMOS a la clase obrera y al conjunto de los traba-
jadores que al llamado de la CNT, junto a la FEUU y a
todo el pueblo, fueron factor esencial en el histórico
triunfo del NO.

LUCHA OBRERA - LUCHA OBRERA - LUCHA OBRERA - LUCHA OBRERA

TRANSPORTE- Se toman medidas de lucha desde los primeros días de enero, negándose a cumplir horas extras, por aumento de salarios. Los omnibuseros perciben jornadas de hambre mientras las empresas obtienen pingües ganancias.

CARNE- En el Frig. Cruz del Sur, Comargen y Nacional reclaman: aumento de salarios, beneficios sociales y mantenimiento de las fuentes de trabajo.

ESTATALES- Tras el plebiscito denuncian el robo del medio aguinaldo y el revanchismo, enfrentando las persecuciones al reflatarse el Acta 7. La Conf. Lat. de Trab. del Estado reeligió como Presidente a Luis Iguini, actualmente preso en el penal de Libertad.

BANCOS- Se movilizan por incremento salarial, vivienda y contra el Acta 7.

TEXTIL- Sadil: luego de 7-meses de desocupación, despiden 160 obreros por cambios tecnológicos, violando convenios existentes en el gremio. Alpargatas y Fibratex: cualquiera que pretende reivindicar sus derechos gremiales es despedido.

AGUJA- Relos (Soler): trabajadores elevan petitorio reivindicativo con todas sus firmas. Está circulando periódico.

CUERO- Hay 4.000 obreros en el seguro de paro. En varias fábricas se movilizan por fuentes de trabajo, mejoras salariales y denuncian muertes por accidentes de trabajo. Salió periódico.

CONSTRUCCION- Denuncian ante la OIT la quita del local (en manos policiales), sus beneficios sociales, así como que proliferan los accidentes por no cumplirse con las normas de trabajo, mientras son perseguidos, detenidos y torturados sus dirigentes sindicales.

Ante la Delegación de la OIT presentaron memorándum y denuncias el conjunto de los sindicatos, entre ellos: Metalúrgicos (UNTMRA), Cuero, Textil (COT), Gráficos,